
Дальше – без огня
С 27 апреля на территории Алтайского края установлен 

особый противопожарный режим. В период его действия 
на жителей региона накладываются дополнительные 
ограничения.

Так, жителям края запрещается посещать лесные угодья. 
Исключением является проезд по дорогам, занятия физи-
ческой культурой и спортом, а также работа специалистов 
лесной отрасли и чрезвычайных ведомств. С этого дня нельзя 
размещать палаточные лагеря на землях сельскохозяйствен-
ного назначения и на участках, которые находятся в государ-
ственной собственности и на прилегающих территориях.

Устанавливается ограничение на использование откры-
того огня, разведение костров, сжигание травы и отходов.

Также запрещается ведение пожароопасных работ, ис-
пользование техники с неисправной выхлопной системой.

Органы местного самоуправления в свою очередь должны 
подготовиться к защите населения и территорий от чрез-
вычайных ситуаций, связанных с природными пожарами.

За нарушение требований предусмотрены штрафы от 
40 тысяч до 50 тысяч рублей для физлиц и до одного мил-
лиона рублей для юридических лиц.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 432-го дня специальной военной 

операции России.
Ночью нанесен групповой ракетный удар высокоточным 

оружием большой дальности воздушного и морского бази-
рования по объектам военно-промышленного комплекса 
Украины. Все намеченные цели поражены, сообщило Ми-
нобороны РФ.

На Донецком направлении уничтожено до 330 украин-
ских военных, 10 единиц техники и склад боеприпасов. 
На Купянском и Краснолиманском потери Киева составили 
около 140 военнослужащих.

Флот РФ вместе с ПВО отразил атаку вражеских беспи-
лотников в Севастополе, два украинских БПЛА были сбиты.

На вооружение воздушных сил Украины поступили аме-
риканские авиационные ракеты Zuni, сообщают украинские 
СМИ.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Пальчики оближешь
3 мая в России и странах 
постсоветского простран-
ства отмечается День 
кондитера.

Считается, что дата празднования Дня кон-
дитера связана с событием, произошедшим в 
1932 году, когда в СССР был учрежден Всесо-
юзный научно-исследовательский институт 
кондитерской промышленности. В задачу этого 
учреждения входил анализ и модернизация про-
мышленного оборудования, внедрение новых 
технологий в процесс производства кондитер-
ской продукции, отслеживание ее качества.

Для того чтобы сегодня стать хорошим конди-
тером, недостаточно иметь специальное образо-
вание. От профессионалов требуется творческое 
воображение, терпение и безупречный вкус.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Мероприятия уже прошли в апреле в Пав-

ловском, Степно-Михайловском, Баевском и 
Каменском лесничествах. Главная цель масштаб-
ной эколого-патриотической акции – высадка 
27 млн деревьев в память о каждом погибшем 
в годы Великой Отечественной войны.
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Ветер северный, 4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков. В утренние 

часы возможен туман.

+8о +13о +9о +11о

Ветер северный с переходом на 
юго-западный, 3-8 м/с, порывы до 
14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.
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  ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ .
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Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае
сегодняУжин для питомца

Мороз и звёзды, 
бег чудесный!

Помимо традиционной 
продукции, предприятие 
«Алейскзернопродукт» 
в прошлом году запу-
стило производство 
брендового корма для 
домашних животных.

В 2022 году компания произ-
вела продукцию на 10,7 млрд 
рублей. Ассортиментная ли-
нейка насчитывает более 100 
наименований: муку, крупы, 
макаронные изделия, комби-
корм, премиксы для сельско-
хозяйственных животных и 
птицы. К этому списку доба-
вился еще и сухой корм для 
собак и кошек.

Корма для животных ал-
тайского производства стали 
популярными не только в Рос-
сии, но и в Казахстане. Отече-
ственный продукт позволил 
заниматься импротозамещени-
ем. В основу корма идет более 
90% российских ингредиен-
тов, преимущественная часть 
алтайских – гречка и мясные 
продукты.

– В пандемию значительно 
увеличилось число домашних 
животных. В основном их заво-
дят жители городов, которым 
удобнее покупать сухой корм. 
Спрос на него увеличивается, да 
и рынок конкурентный растет 
ежегодно на 10–15%, – рассказы-
вает исполнительный директор 

ЗАО Денис Старовойтов. – Сей-
час мы стали делать корм пре-
миум-класса для средних пород 
собак и кошек. В планах начать 
производить лечебные корма и 
лакомства для животных.

Губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко побывал на 

предприятии «Алейскзерно-
продукт» и отметил:

– Мы гордимся нашим 
«Алейскзернопродуктом». 
Его знают далеко за предела-
ми края. Сегодня Алтайский 
край вместе с несколькими 
другими регионами в пря-

мом смысле кормит всю нашу 
страну. В нынешних условиях 
вопросы безопасности выходят 
на первый план. Это миссия, 
которую наш край выполняет 
для страны достойно.

Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

1 мая в Барнауле была 
написана еще одна 
славная глава длинной 
спортивной истории. Око-
ло тысячи человек приняли 
участие в 67-й по счету лег-
коатлетической эстафете 
на призы газеты «Алтайская 
правда», которая по старой 
доброй традиции открыла со-
ревновательный летний сезон 
для всех легкоатлетов и люби-
телей здорового образа жизни.

П����� �� ��������� ���������
Не так часто случается увидеть в мае снег 

и ощутить минусовую температуру. Тем не 
менее погодные аномалии никаким образом 
не смогли сорвать настоящий праздник спорта, 
царивший первомайским утром на площади Сове-
тов. В этот день для собравшихся на центральном 
проспекте Барнаула была подготовлена богатая 
спортивно-культурная программа: демонстрация 
колонны пожарной техники, выступления твор-
ческих коллективов края, различные игровые 
площадки и, конечно же, легкоатлетические забеги.

(Окончание на 4 стр.)
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В планах предприятия новые виды продукции для домашних животных.

Главный редактор Генри Роор и министр спорта Алтайского края Максим Рябцев награждают команду АГМУ.
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Юрист призывает фермеров до-
водить свои земельные вопросы 
до логического конца, вспоминая 
случаи, когда за год некоторые 
предприятия теряли до половины 
своей земли, потому что она была 
не оформлена как положено.

В Алтайском крае са-
мая большая площадь 
пашни в России – 6,5 млн 
гектаров. Тем не менее, 
пустующих участков 
практически нет, по-
тому что земля для 
сельхозпроизводителей 
является очень ценным 
активом, а для тех, кто 
не занимается живот-
новодством, и вовсе 
единственным. Но не 
все аграрии знают, как 
законно ее получить в 
собственность либо в 
аренду. Об этом корот-
ко рассказывает Иван 
Казанцев, руководитель 
юридического предприя-
тия «Безруков, Казанцев 
и партнёры».

– Все наши беды оттого, что 
мы не знаем свои права, – гово-
рит юрист, предлагая освежить 
в памяти те моменты, которые 
необходимо знать любому фер-
меру.

Иван Казанцев напоминает, 
что с 1992 года в России действу-
ет мораторий на продажу сель-
скохозяйственной земли, на-
ходящейся в государственной 
или муниципальной собствен-
ности. Поэтому единственный 
вариант получения такой земли 
в пользование – это аренда с 
торгами или без них.

По конкурсу
Обычно власти предостав-

ляют участки в аренду на кон-
курсной основе. И в этом слу-
чае в торгах могут участвовать 
пришлые люди. Иногда они 
это делают с целью выиграть 
и сдать землю в субаренду за 
повышенную плату или просят 
у местного фермера отступные,  
за которые они откажутся уча-
ствовать в торгах.

– У нас денег много, мы 
будем поднимать цену и вы-
играем. Если не хотите этого, 
будьте добры, заплатите мне 
откат, – цитирует вымогателей 
руководитель юридической 
компании.

К сожалению, федеральное 
законодательство запрещает 
ограничить доступ таких людей 
к торгам. Есть антимонополь-
ное регулирование, которое 
направлено на формирова-
ние конкурентной среды для 
того, чтобы государство могло 
передать участок субъекту пред-
принимательства,  готовому 
заплатить наибольшую цену.

– Но случаи, когда вам пред-
лагают некую сумму, чтобы не 
участвовать в торгах, нельзя 
замалчивать и соглашаться на 
такие условия. С ними необходи-
мо бороться, привлекая правоох-
ранительные органы, – считает 
Иван Казанцев. – К сожалению, 
они не всегда хотят реагировать 
на такие заявления. Говорят, 
что не видят здесь состава пре-
ступления. И такой случай был 
в прошлом году, когда у конкрет-
ного фермера вымогали 300 тыс. 
рублей за неучастие других ор-
ганизаций в торгах.

Эксперт полагает, что здесь 
налицо коммерческий подкуп. 
И надо с такими ситуациями 
бороться, привлекать право-

охранительные органы и ни в 
коем случае не платить, потому 
что тем самым поощряются 
такие действия.

Кстати,  на фоне борьбы с 
недобросовестными участника-
ми торгов с 1 января 2023 года 
запрещен перенайм и суба-
ренда сельскохозяйственной 
муниципальной или государ-
ственной земли, которая нахо-
дится в пользовании у граждан 
и фермеров.

Без торгов
В исключительных случаях 

возможно предоставление зем-
ли без торгов. Например, если 
она находится под зданиями и 
сооружениями, которые офици-
ально принадлежат сельхозпро-
изводителю и введены им в 
гражданский оборот. Иногда 
сельхозпредприятия с совет-

ских времен пользуются зда-
ниями, которые передавались 
колхозам и совхозам. Обычно 
на них есть техническая доку-
ментация, но и они никогда не 
ставились на кадастровый учет. 
Поэтому Иван Казанцев советует 
их узаконить, а потом уже доби-
ваться получения земельного 
участка под ними без торгов.

Если аграрий является арен-
датором земельного участка и 
не нарушал договор аренды, то 

есть вовремя за него рассчиты-
вался, не получал замечаний со 
стороны земельного надзора, то 
он вправе до истечения действую-
щего договора аренды заключить 
вне конкурса новый контракт.

Есть и более экзотические 
возможности. Например, если 
фермер или сельхозпредприя-
тие производит продукцию в 
рамках импортозамещения, 

то теоретически он может по-
лучать землю без тендера. Но 
на краевом уровне нет перечня 
продукции, которая считается 
импортозамещающей.

Также законом предусматри-
вается получение на пять лет 
без торгов участка земли до 25 
гектаров. Но такая площадь 
малоинтересна для растение-
водства, заметил юрист.

Можно получить землю вне 
конкурса, если сельхозпроиз-
водитель пользуется господ-
держкой.

То есть вариантов достаточ-
но, но аграрии не всеми ими 
пользуются.

С пай� щйкамй –  
по правйлам

Иван Казанцев обратил вни-
мание сельхозпроизводителей 
на их земельные отношения 
с пайщиками. Нередко КФХ и 
сельхозпредприятия работают 
с владельцами земельных паев 
на доверии. Рассчитываются за 
пай, но не оформляют эту сдел-
ку документально и работают 
так несколько лет. Но иногда 
приходит более предприимчи-
вый сосед, который повторно 
скупает паи,  подписывая при 
этом договоры купли-продажи, 
регистрирует право собствен-
ности и пользуется этой землей 
на законных основаниях.

Поэтому юрист призывает 
фермеров доводить свои земель-
ные вопросы до логического 
конца, вспоминая случаи, ког-
да за год некоторые предприя-
тия теряли до половины своей 
земли, потому что она была не 
оформлена как положено.

– Я вас призываю работать 
с пайщиками, досконально со-
блюдая процедуры, то есть про-
водя собрания, голосования, 
подписывая договоры аренды 
или купли-продажи, – заклю-
чил Иван Казанцев.

Евгений ШУМИЛОВ  
(фото автора)

  ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 

  ПАНОРАМА .
Прибыль снижается

Все больше руководителей предприятий и организаций 
Алтайского края говорит о снижении прибыли.

Согласно опросу Центра экономической и социальной 
информации, о сокращении прибыли в I квартале 2023 года 
сообщили 44% руководителя. Кварталом ранее об этом го-
ворили только 35% директоров компаний. В то же время 
уменьшилась с 20 до 19% доля тех, у кого финансовый ре-
зультат улучшился.

Если говорить о тенденции в разрезе отраслей, то чуть 
меньше половины производителей сельскохозяйственной 
продукции отметили снижение прибыли, при этом почти 
треть аграриев, наоборот, указали на ее рост. Одинаковое 
количество производителей пищевых продуктов (40%) в 
I квартале 2023 года сообщили о падении и сохранении 
чистой доходности. 31% предприятий розничной торговли 
указали на сохранение прибыли на уровне IV квартала 
2022 года, еще столько же ее нарастили в I квартале те-
кущего года.

Во II квартале рассчитывают на сохранение чистого дохода 
на уровне I квартала 38% участников опроса.

Ввоз пчёл  
приостановлен

С 28 апреля 2023 Россельхознадзором приостановлен 
ввоз пчелопакетов из Узбекистана и Казахстана.

Это решение вызвано систематическими нарушениями 
ветеринарно-санитарных требований. Покупатели насекомых 
не указывают в сопроводительных документах реальное ме-
сто их размещения, не проводят карантин и своевременные 
лабораторные исследования и обработки.

В качестве подтверждения этих замечаний в Управлении 
Россельхознадзора по Алтайскому краю и Республике Алтай 
приводят свежие случаи завоза пчел из Средней Азии в Не-
мецкий национальный район.

В течение 2023 года в Яровое из Республики Казахстан 
ввезено две партии пчелопакетов в количестве 500 штук. 
В настоящее время насекомые проходят карантин, после 
которого будет принято решение о реализации этих пчело-
пакетов на территории региона.

Импорт  
сокращается

Импорт в Алтайский край за минувший год сократил-
ся. Об этом было сказано на заседании Консультативного 
совета по взаимодействию с участниками внешнеэконо-
мической деятельности (ВЭД) при Сибирском таможенном 
управлении в г. Барнауле.

Отмечено, что Китай по-прежнему возглавляет список 
основных торговых партнеров Алтайского края, а пятерку 
лидеров покинули США и Япония.

Таможенные органы работали в условиях постоянно меня-
ющегося законодательства, либерализации ответственности 
участников ВЭД. При этом число жалоб от них снизилось 
на 40%.

«Несмотря на трудности, сибирский бизнес сумел макси-
мально быстро адаптироваться к новым условиям, найти 
рынки сбыта, поставщиков и наладить международный 
расчет», – резюмировал первый замначальника Сибирского 
таможенного управления Вячеслав Селезнёв.

Евгений ШУМИЛОВ

Деньги найдут дорогу
«Почему мои налоги отправля-

ются в Тулу? А если там сервер 
выйдет из строя и они потеря-
ются?

Галина Осипова,  
г. Белокуриха».

Отвечает заместитель руководителя 
УФНС по Алтайскому краю Сергей Сме-
танников:

– Налоги в Туле не оседают. Как они рас-
пределялись по уровням бюджетов, так и 
сейчас распределяются: региональный – в 
край, местный – в район. Просто в связи 
с переходом на единый налоговый счет 
его оператором назначено казначейство 
Тульской области. На этот счет поступают 
денежные потоки со всей страны, а потом 
транзитом распределяются на счета тех 
бюджетов, которым налог и предназначен. 
А вся информация о налогоплательщиках 

содержится на серверах ФНС России. И как 
мы вели отдельный учет по каждому нало-
гоплательщику, так и ведем.

Если квитанция на уплату имуществен-
ных налогов жителям Алтайского края 
приходит из Кемерово или Волгограда, то 
это же не значит, что он их платит в Кеме-
рово. Просто в соседней области печатают 
квитанции.

Чтобы налогоплательщики не волнова-
лись о поломках сервера, скажу, что у ФНС 
есть несколько центров обработки данных, 
которые работают параллельно. И нигде, 
даже в желтой прессе, не было сообщения 
о взломе серверов ФНС и утечки с них ин-
формации.

А когда об этом говорилось в СМИ, то в 
конечном итоге выяснялось, что данные 
ушли от нашего партнера при проведении 
какой-то аналитической выборки.

Николай ПОСТЫШЕВ

Со дня создания компании 
«Алтайлесмаш» на ее произ-
водственных площадках не 
было ни одного несчастного 
случая, потому что апрель-
ский месячник безопасности 
труда растягивается здесь 
на год.

Бережлйво й безопасно
На предприятии, где выпускают и 

ремонтируют тяжелую гусеничную 
технику, предназначенную для са-
мых разных отраслей экономики, за 
жизнью и здоровьем сотрудников сле-
дят особенно внимательно. Только за 
прошлый год «Алтайлесмаш» вложил 
более двух миллионов рублей в обеспе-
чение безопасности труда – сюда вхо-
дят и ежеквартальный лабораторный 
анализ уровня шума, освещенности 
и загазованности рабочих мест, медо-
смотры сотрудников, приобретение 
средств индивидуальной защиты и 
многое другое. Электрогазосварщики 
здесь, как в давние советские времена, 
получают молоко за вредность. Но это 
еще что! На заводе даже пол в цехах 
сделан так, чтобы максимально ми-
нимизировать риск получить травму.

– Для повышения безопасности тру-
да на сборочном участке мы постоянно 
совершенствуем наш инструмент, – 
поясняет технический директор пред-
приятия Андрей Хижин. – В последнее 
время максимально провели модер-
низацию производства, уделив, в том 
числе, внимание покрытию полов. 
Некоторым может показаться, что это 
мелочь, но промышленный пол нам 
позволил сделать более плавную логи-
стику. Все переходы имеют определен-
ные изгибы и радиусы, чтобы человек 
не мог запнуться. При перемещении 
грузов используем электроштабеле-
ры, электротележки. Это приводит 
к плавной транспортировке и, как 
следствие, к снижению затрат и улуч-
шению условий работы.

А для того, чтобы сохранить это 
дорогостоящее покрытие, примени-
ли здесь дополнительно в нужных 
местах еще одно, позволяющее гу-
сеничным машинам выезжать за 

пределы цеха, не нанося новому полу 
никаких повреждений.

Ровно й последовательно
– Первоначально, после открытия 

нашего завода в марте 2005 года, мы 
занимались только ремонтом гусенич-
ной техники, – рассказывает замести-
тель директора «Алтайлесмаш» Самир 
Сулейманов. – На текущий момент 
имеем полный цикл производства. 
Как говорит наш директор,  заезжает 
металл – выезжает трактор. Благодаря 
широкому парку импортных и отече-
ственных станков мы на 80 процентов 
обеспечиваем себя комплектующими.

– У нас практически все свое на 
сборке, за исключением литья и ди-
зелей, – вступает в разговор Андрей 
Хижин. – И все абсолютно россий-
ского производства. Одна магнитола 
в кабине китайская.

Начинал «Алтайлесмаш» с произ-
водства лесозаготовительной тех-
ники. Сейчас в его линейке спец-
машины для нефтегазовой отрасли, 
дорожно-строительных работ, сель-
ского хозяйства, буровые установки и 
многое другое. Причем специалисты 

конструкторского бюро предприятия 
постоянно экспериментируют, мо-
дернизируя уже имеющуюся технику 
и разрабатывая новую.

Ныне главная «фишка» предприя-
тия – универсальное шасси с гидро-
статической трансмиссией. По словам 
Хижина, это примерно то же, что ко-
робка-автомат на легковом автомобиле. 
Современно, удобно, более функцио-
нально. После проведения испытаний 
это шасси можно будет использовать 
как базу для размещения на нем тех-
ники самого разного назначения.

Над этим изделием «Алтайлесмаш» 
работает вместе со своим партнером – 
челябинским заводом «ДСТ-Урал», ко-
торый в данном проекте является им-

портозаместителем, – поставляет те 
детали трансмиссии, которые раньше 
покупались за рубежом.

Новый�  й перспектйвный�
– Сегодня на нашем предприя-

тии объем производства достига-
ет 30 единиц техники в месяц, но 
есть четкое намерение довести эту 
цифру до 50, – рассказывает Самир 
Сулейманов. – Для того, чтобы этого 
достичь, планируется и уже факти-
чески начато строительство нового 
предприятия на проспекте Космо-
навтов на участке в 11 гектаров.

По словам Сулейманова, создание 
новых производственных мощностей 

приведет к увеличению численности 
работников предприятия со 141 до 
300 человек. Предполагается, что в 
создание нового завода будет инве-
стировано порядка 1,5 миллиарда 
рублей в течение трех лет. Около 
600 миллионов рублей составят соб-
ственные средства предприятия, 
остальные планируется привлекать 
в рамках господдержки из Фонда 
развития предпринимательства. То 
есть льготных кредитов на длитель-
ный срок и под небольшой процент.

– Мы уже пользуемся мерами под-
держки по субсидированию серти-
фикации продукции, это позволяет 
возмещать затраты на закупку обо-
рудования, – отмечает Сулейманов. – 
Конечно, возникнет проблема с при-
влечением новых кадров, которая 
сегодня тоже существует на заводе, 
хотя пока и в небольшой степени. 
У нас развито шеф-наставничество 
и мы готовы брать людей без опы-
та, самое главное, чтобы у них было 
желание работать. А мы научим их 
и станками пользоваться, и трактор 
собирать.

Константин СОМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  «АП»–ИНФО .

Заезжает металл –  
выезжает трактор

Не потерять бы...
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Средние цены и индексы цен  
на приобретённое промышленными  

организациями Алтайского края зерно  
для основного производства.  

Март 2023 года

Зерновые  
и зернобобовые  

культуры

Средняя 
цена, 

рублей  
за тонну

%  
к марту 
2022 г.

ВСЕГО 13 214 57
Пшеница 11 673 66,6
Рожь 8538 61,8
Просо 16 406 113,8
Гречиха 21 034 40,6
Кукуруза 13 500 92,1
Ячмень 11 346 71,3
Овес 8387 57,6
Горох 13 244 55,5
Семена  
подсолнечника 27 685 65

Бобы соевые 32 693 71,8
Семена рапса 28 500 55,3

Источник: Алтайкрайстат и информация компаний.
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Можно остаться без земли, если ее правильно не оформить.

Надежда Капура, начальник Управления 
Алтайского края по труду и занятости насе-
ления:

– На уровне Правительства Алтайского края 
вопросам охраны труда уделяется первостепен-
ное внимание и, как результат, в прошлом году 
показатели производственного травматизма 
снизились почти в два раза. Что касается пред-
приятия «Алтайлесмаш», то оно в плане охраны 
труда может служить образцом.

Технический директор «Алтайлесмаша» Андрей Хижин.На площадке готовой продукции.
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Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Золоторев Николай 

Григорьевич, почтовый адрес: 659470, Алтайский край, Ельцов-
ский район, с. Ельцовка, ул. Комсомольская, д. 47, номер контакт-
ного тел. 8-905-082-8345.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, ква-
лификационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск,
ул. Ленина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.
ru, контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:10:000000:49, адрес (описание местоположения): Алтайский 
край, Ельцовский район, примерно в 1–12 км по направлению 
на север, запад, юг, восток от с. Новокаменка.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:10:000000:49.

Представить обоснованные возражения или предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адре-
су: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Сообщение
о проведении общего собрания

В соответствии с статьями 14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» я, Иванова Га-
лина Ивановна, уведомляю сособственников земельных долей в 
земельном участке с кадастровым номером 22:19:050001:531, рас-
положенном по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, 
Косихинский район, участок находится примерно в 1750 м от ори-
ентира по направлению на северо-восток, почтовый адрес ориенти-
ра – с. Лосиха Косихинского района Алтайского края, о проведении 
общего собрания, которое состоится (регистрация) в 10.00 13 июня 
2023 г. по адресу: Косихинский район, с. Лосиха, ул. Советская, д. 69. 
Повестка собрания: расторжение договора аренды, заключение до-
говора аренды земельного участка, выборы уполномоченного лица, 
действующего без доверенности. Предложения по вопросу повестки 
собрания направлять главе Лосихинского сельсовета до 13.06.2023 
по адресу: с. Лосиха, ул. Советская, д. 69.  При регистрации иметь 
документ, удостоверяющий личность собственника и право на зе-
мельную долю. Контактный тел. для справок 8-923-640-9687.

ГЛАВНЫЙ АГРОНОМ,
зарплата 50–60 тысяч рублей,

соцпакет, предоставление жилья, служебный транспорт.
Высшее образование, опыт от 1 года.

АГРОНОМ ПО СЕМЕНОВОДСТВУ,
зарплата 40 тысяч рублей,
соцпакет, предоставление жилья.

Высшее образование, можно без опыта.

СПК «КОЛХОЗ ИМЕНИ КАЛИНИНА» ТРЕБУЮТСЯ:
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Тел. 8-906-960-4222.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Дома, квартиры

 В с. Паутово Петропавловского рай-
она (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, 
пластиковые окна, с/у, плодонося-
щий сад). Тел. 8-962-807-6661.
3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м) или меняю на 
1-комнатную квартиру в г. Барнауле. 
Тел. 8-961-976-3842.
1/2 дома в Камне-на-Оби (бревен-
чатый, 34 кв. м, отдельная террито-
рия, центральный водопровод). Тел. 
8-961-992-1582.

Сады, участки
В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом, хозпостройки, посадки, ем-
кость для воды, приватизирован).
Тел. 8-913-226-7190.

Животных
Пчел в комплекте и на высадку в 
Усть-Пристанском районе. Тел. 8-961-
236-6871.
Пчелосемьи в Угловском районе. Тел. 
8-963-502-4131.

Автотранспорт
Диски: литые (б/у, диаметром 
14), стальные (б/у, диаметром 14).
Тел. 8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Разное
 Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недоро-
го). Тел. 8-903-947-8897.

Р
 Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (пушистая, тигрового окра-
са, умная, стерилизована). Тел. 8-962-
803-2795.
 Отдам в добрые руки домашне-
го пушистого котенка, девочку (воз-
раст 3 месяца, окрас серый с белым, 
к туалету приучена). Тел.: 44-83-09,
8-962-813-9730.
 Отдам в добрые руки молодого 
кота (очень ласковый, окрас дымча-
тый, кудрявый, пушистый, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

  ПРАЗДНИК .

  РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ .

«Попробовать Алтай на вкус»
В Алтайском крае в десятый 
раз отметили праздник «Цве-
тение маральника». Меро-
приятие посетили 40 тысяч 
человек из разных регионов.

Р������� � ��������
Больше 10 тематических пло-

щадок и три сцены работали на 
«Бирюзовой Катуни». В зоне алтай-
ского гостеприимства выступали 
коллективы из городов и районов 
края. А позже началась четырехча-
совая дискотека 80-х.

На главной сцене гостей радовал 
Барнаульский духовой оркестр, ан-
самбль солистов Ольги Семёновой, 
барабанщики Big Drumma Show и 
кавер группа «Фогель и Ко».

Перед церемонией открытия 
состоялся яркий и шумный парад 
участников фестиваля – шествовали 
ремесленники и товаропроизводите-
ли, творческие коллективы региона.

Открыл праздник губернатор Ал-
тайского края Виктор Томенко.

– Сотни тысяч гостей приезжа-
ют к нам ежегодно. Путешествуют, 
радуются нашим достижениям, 
вспоминают историю и традиции 
и, конечно, задумываются о будущем. 
Алтай продолжает к себе манить, 
влюбляет в себя, вновь и вновь застав-
ляет сюда возвращаться, – произнес 
он со сцены.

Губернатор Алтайского края по-
желал всем новых открытий, впечат-
лений, радостных встреч, событий.

– Наш яркий, счастливый летний 
туристический сезон в Алтайском 
крае объявляю открытым! – завер-
шил свою речь Виктор Томенко.

Р�����
�������������

Не только теплая погода баловала 
посетителей. Особое удовольствие 
гости получили во время посещения 
площадок, на которых жители райо-
нов Алтайского края презентовали 
малую родину. Делегации показы-
вали работы мастеров и угощали 
коронными блюдами, рассказывая 
о достопримечательностях родных 
территорий.

Светлана Искрина приехала из 
села Чарышское. На праздник при-
везла свое ремесло – украшения из 
разных техник бисерного плетения.

– Есть воротники, колье и брасле-
ты, все, начиная от традиционных 
украшений-гайтанов, до современ-
ных. Выполнены изделия с помощью 
бисерного ткачества и вязания, – рас-
сказывает Светлана.

В прошлом женщина – медработ-
ник. Более 30 лет посвятила больни-
це, а когда вышла на пенсию, решила 
заняться хобби – бисероплетением. 
Теперь участвует во всероссийских 

фестивалях, демонстрируя туристам 
результаты кропотливого труда.

– На одну поделку уходит от пяти 
дней до нескольких месяцев. Раньше 
эти изделия были частью народных 
образов – их носили как обереги. Те-
перь мы можем надеть украшения с 
белой рубашкой или платьем, – объ-
ясняет Светлана.

К слову, на женщине была как раз 
белая рубашка в народном стиле с би-
серным узором «калина». Этот наряд 
называется вышиванка – традицион-
ная славянская одежда. На создание 
образа ушло у мастерицы несколько 
месяцев.

Татьяна Мазанько – руководитель 
центра традиционной культуры за-
ринского краеведческого музея. На 
фестиваль приехала со своей семьей. 
Они продемонстрировали зрителям 
выставку лоскутных кукол, сделан-
ных мастерами района.

– Также мы соткали пояса, вы-
резали из дерева ложки, а сыновья 
Радимир, Яромир, Радислав сыграли 

на ложках, – делится женщина. – Мы 
интересуемся исконно русскими тра-
дициями, стремимся их сохранить, 
поэтому назвали детей такими ред-
кими именами.

Н����� ��������
В этом году на площадке организо-

вано несколько тематических зон. На 
фестивале расширили традиционный 
гастрономический участок, сделали 
более комфортной территорию госте-
приимства. На Татарском подворье 
работала детская зона, где задания 
для участников были связаны с Ал-
тайским краем: составление карты, 
поиск определенных туристических 
мест на ней и т. д.

Как сообщила руководитель Алтай-
турцентра Александра Томашевич, в 
подготовке и проведении праздни-
ка участвовали больше полутысячи 
человек.

– Это был самый масштабный 
фестиваль, который я проводила. 

«Цветение маральника» стало брендом 
региона. Одно из самых узнаваемых 
мероприятий не только края, а даже 
страны. С прошлого года мы ставим 
большую карту, и гости отмечают на 
ней, откуда они приехали. География 
широкая: от Москвы до Владивостока. 
Туристы сюда стремятся, чтобы по-
пробовать Алтай на вкус, поразиться 
тому, как здесь все весело, ярко, сол-
нечно, и открыть летний туристиче-
ский сезон вместе с нами, – рассказала 
Александра Томашевич.

Подобного мнения придерживают-
ся и зрители. Нина Ивановна приехала 
на праздник из Бийска. На фестивале 
она не первый год. Женщина отмечает, 
что нынче программа шире.

– Меня поразила выставка масте-
ров района, шоу барабанщиков. А ка-
кая еда была! Жареный на углях осетр 
и чай на алтайский травах – просто 
супер, – добавила Нина Ивановна.

Жительница Барнаула Алина на 
фестивале второй год подряд полу-
чает невероятные впечатления.

– Костюмы, музыка, вкусная еда, 
красота гор – это помогает проник-
нуться атмосферой. Меня удивило, 
как люди на скорость собирают и раз-
бирают автоматы, как умело владеют 
мечами, – отмечает Алина.

О� ���� �� �����̈�
В конце мероприятия на главной 

сцене выступила российская группа 
«Градусы», которая исполнила свои 
хиты: «Выходи за меня», «Привычка 
сбегать из дома», «Вали, гуляй». Зри-
тели подпевали, хлопали, кричали.

Выйдя на сцену, музыканты по-
благодарили всех за теплый прием 
и отметили, что на такой огромной 
и необычной площадке они еще ни 
разу не выступали.

А вот цветения маральника зри-
тели увидеть так и не смогли – из-за 
поздней весны и апрельского снего-
пада он не успел зацвести.

Наталья АНДРОНОВА
(фото автора)

Победителей регионально-
го чемпионата «Абилим-
пикс–2023» назвали в про-
шлую пятницу в Бийске.

Чемпионат профессионального ма-
стерства для лиц с ОВЗ в России про-
водится с 2015 года. Алтайский край 
присоединился к движению в 2016-м, 
и с тех пор количество участников уве-
личилось в пять раз – до 135 человек, 
состязавшихся по 18 компетенциям. 
Корреспонденты «АП» побывали на со-
ревновательной площадке в Барнауль-
ском базовом медицинском колледже 
(ББМК), где состоялась компетенция 
«Медицинский и социальный уход».

П����� № 1
Как рассказала нам исполняющая 

обязанности руководителя аккре-
дитационно-симуляционного цен-
тра колледжа Марина Альшанская, 
площадка настолько новая, что даже 
официального открытия еще было.
В двухэтажном здании на ул. Г. Титова, 
оформленном внутри в цветах бренд-
бука, все как в идеальной больнице: 
современный процедурный кабинет, 
палаты и даже комната релаксации 
для персонала, где мы и застали участ-
ников чемпионата – двух студентов 
ББМК, двоих из Алтайского медуни-
верситета и одного из Бийска. С ними 
дежурили волонтеры и психологи.

В это время третьекурсница Родин-
ского медицинского колледжа Арина 
Романова уже вышла на площадку в 
«палату № 1», где ее ждал подготовлен-
ный «пациент» – второкурсник из Бар-
наула Андрей. По легенде, после опера-
ции он чувствует себя приемлемо, но 
сильно переживает, как к его новому 
состоянию отнесется жена, ведь ему 

теперь предстоит жить со стомой. Ари-
на выразила уверенность, что супруга 
его поддержит, и предложила обучить 
его уходу и замене средств реабили-
тации. А предварительно опросила, 
измерила температуру, давление, пульс 
и сатурацию, сделала инъекцию. И все 
это под пристальным наблюдением 
экспертов, которые ставили отметки 
в оценочных листах.

– Я не ожидала, что мне выпа-
дет идти первой, и разволновалась.
И то, что на площадке было так много 

людей, вызывало дополнительный 
дискомфорт, – призналась нам Ари-
на после состязания. – Хотя главное 
тут, конечно, не победа, а участие и 
какой-никакой опыт. Знаете, я в дет-
стве сама часто лежала в больницах и 
всегда хотела быть медсестрой, помо-
гать людям и словом, и делом.

«П��������� ��� �����»
Кстати, главная медсестра город-

ской больницы № 4 Барнаула Татьяна 

Миронова, которая впервые участво-
вала в «Абилимпиксе» в качестве 
главного эксперта на площадке, в 
перерыве утверждала, что тоже вол-
новалась – за конкурсантов:

– Было желание подсказать им, 
что делать (смеется). Конечно, мы 
смотрим на точность выполнения 
всех манипуляций, соблюдение са-
нитарных норм, безопасность. Но 
ребята все это знают, это их ком-
петенция!

Марина Альшанская замечает:
– С этим заданием могут справить-

ся инвалиды по слуху и зрению, с 
ограничениями в опорно-двига-
тельном аппарате. Но при этом 
участники должны осуществить 
все прописанные манипуляции и 
уметь общаться с пациентами, ведь 
нужно обязательно спросить, что 
их беспокоит. Провести субъектив-
ное обследование, то есть собрать 
жалобы, и объективное – измерить 
давление, провести пульсоксиме-

трию, воспользоваться медицинской 
документацией…

– Мне кажется, важно, как мы об-
щаемся с пациентами, – говорит Умед 
Турсунов, четверокурсник АГМУ.
К чемпионату он готовился самостоя-
тельно, занимаясь в симуляционном 
центре вуза, штудируя специальную 
литературу и кое-что подсмотрев на 
YouTube. На вопрос, зачем ему, будуще-
му хирургу, участие в «Абилимпиксе», 
он отвечает:

– Ну, тут новые ощущения, опыт и 
новые знания об уходе за пациентами. 
В дальнейшем нам это пригодится, 
если мы будем работать в качестве 
медбратьев – а мне это предстоит 
уже летом. Знаете, это ценные навы-
ки: я работал санитаром в ковидном 
госпитале и заметил, что пациентам 
там порой не хватало внимания. За 
любую, даже самую мелкую помощь 
они были очень благодарны.

Мария ИВАНОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Помочь, преодолев волнение

СПРАВКА
Проведение чемпионатов «Абилимпикс» включено в федераль-
ный проект «Профессионалитет». Основная их цель – профори-
ентация и мотивации лиц с ОВЗ к получению профессионального 
образования, содействие их трудоустройству и инклюзии в 
обществе. Финал Национального чемпионата «Абилимпикс» 
пройдет с 20 по 23 октября в Москве.

На фестивале выступили творческие коллективы из разных уголков Алтайского края.

Мастер-класс по живописи.Акробатический этюд. Руслан Тагиев, один из солистов группы «Градусы».

Четверокурсник АГМУ Умед Турсунов. Главный эксперт Татьяна Миронова.По условиям, конкурсанты учат пациента ухаживать за стомой.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СОБЫТИЕ .  ПАНОРАМА .

Материалы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Выиграть – мало
Барнаульское «Динамо», несмотря на 

победы в последних домашних играх, 
все же не попало в первую шестерку та-
блицы чемпионата второго дивизиона 
ФНЛ в группе 4.

Бело-синие 26 и 29 апреля проводили 
на домашнем поле заключительные игры 
двухкругового турнира первенства. Даже 
с учетом нелепого поражения от одного 
из аутсайдеров лиги в 18-м туре подопеч-
ные Олега Яковлева могли рассчитывать 
на итоговое место в топ-6 и дальнейшую 
борьбу за главный трофей сезона, вот 
только теперь все зависело уже не от них.

И алтайская команда выполнила 
программу-максимум в двух последних 
играх, однако победы над новотроицкой 
«Ностой» (3:2) и дублерами «Оренбурга» 
(4:0) все равно оставили динамовцев за 
пределами первых шести мест, так как 
идущее выше «Торпедо Миасс» своих очков 
уже не потеряло.

В итоге у барнаульских футболистов 
обидное седьмое место и неинтригующие 
перспективы выступления в «утешитель-
ном» турнире за 7–13-е места.

Сразится за золото
Воспитанник рубцовской школы бок-

са Данил Белевитин пробился в финал 
первенства Европы среди юниоров 17–
18 лет, которое проходит в ереванском 
дворце спорта «Мика». 

Континентальный турнир в столице 
Армении длится уже неделю, и совсем 
скоро станут известны его победители. 
Велика вероятность, что у российских 
боксеров будет не одно золото первенства: 
1 мая сразу 17 представителей России ото-
брались в финальные поединки в своих 
весовых категориях, в том числе и воспи-
танник СШОР «Алтайский ринг» Данил 
Белевитин из Рубцовска, выступающий в 
весе 63,5 кг. Данил начал путь на турнире 
с убедительной победы по очкам (5:0) над 
спортсменом армянского происхождения 
с бельгийским паспортом Васкеном Жа-
еняном, затем единогласным судейским 
решением выиграл и четвертьфиналь-
ный поединок против Абделя Рауфа Абд 
Эль Джавада из Израиля, а в полуфинале 
оказался сильнее француза Сандро Спи-
ка. Сегодня Данил сразится за золото с 
боксером из Румынии.

Вошли в историю
Барнаульский «Коммунальщик» вы-

играл первый в истории Кубок России 
по хоккею на траве 5 х 5.

Дебютный турнир по новой дисциплине 
хоккея на траве прошел с 28 по 30 апреля 
в Крымске. В женской сетке соревнова-
ний клуб из Барнаула просто не оставил 
шансов своим соперницам. Подопечные 
Владимира Кобзева в групповой стадии 
соревнований последовательно разгро-
мили сборную Краснодарского края (9:2), 
сборную Республики Крым (12:0), «Юность 
Москвы» (5:2), сборную Ростовской области 
(5:0) и сборную Ленинградской области (8:1).

В финальном матче, в котором встреча-
лись команды, занявшие в группе первое 
и второе места, «Коммунальщик» еще раз 
выиграл у сборной Ленинградской области 
со счетом 4:0.

Догребли 
до сборной

Воспитанницы СШОР Константина 
Костенко завоевали четыре медали на 
Всероссийских соревнованиях по гре-
бле на байдарках и каноэ среди юнио-
ров и юниорок до 19 лет, которые про-
ходили с 24 по 27 апреля в Краснодаре, 
на озере Старая Казанка.

По итогам этого турнира был сформи-
рован состав спортсменов для централи-
зованной подготовки в сборной России 
на весенний период.

Гребцы определяли сильнейших в оди-
ночках на дистанциях 200, 500 и 1000 м. 
И по результатам двух дисциплин на пье-
дестал соревнований взошли представи-
тельницы Алтайского края Александра 
Власова и Анна Казанцева. Сперва каноис-
тки из СШОР Костенко удачно выступили 
в главном финале 200-метрового заезда: 
Александра Власова с двухсекундным от-
рывом финишировала первой, а Анна 
Казанцева замкнула тройку сильнейших, 
опередив на 0,12 секунды Евгению Кора-
блёву из Санкт-Петербурга.

А в заключительный день соревнова-
ний, когда разыгрывались награды на 
дистанции 500 метров, призеры спринта 
финишировали в том же порядке! Только 
в этот раз Власова опередила своих пре-
следовательниц на целых 7 секунд, а Ка-
занцева в борьбе за серебро с Кораблёвой 
уступила представительнице Северной 
столицы 1,4 секунды.

Мороз и звёзды, бег чудесный!

(Начало на 1 стр.)

Проспект Ленина был пере-
крыт уже в десятом часу утра, 
так как вскоре от площади Со-
ветов стартовала «Динамовская 
десятка» – пробег, приуроченный 
к 100-летию физкультурно-спор-
тивного общества «Динамо». Он 
проводился впервые в Барнауле и 
собрал не так много участников, 
так что вполне справедливо будет 
признать, что это был своего рода 
разогрев перед началом одних 
из самых массовых и старейших 
легкоатлетических стартов края – 
эстафеты на призы нашей газеты.

В 11.45, когда на площади 
было уже не протолкнуться, пе-
ред собравшимися зрителями 
выступили с приветственными 
словами губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко и главный 
редактор газеты «Алтайская прав-
да» Генри Роор.

– Хочу поздравить всех со-
бравшихся с первомайским 
праздником, который давно 
перестал быть политичным, а 
стал по-настоящему трудовым, 
посвященным всем труженикам 
и трудовым коллективам, – начал 
глава региона. – А также выра-
жаю слова благодарности газете 
«Алтайская правда» за то, что она 
уже больше 100 лет живет и ды-
шит проблемами края, освещает 
каждый день его жизни и в то 
же время продолжает славную 
спортивную традицию эстафет.

После слов Виктор Томенко тор-
жественно передал эстафетную 
палочку капитану команды бар-
наульской школы-интерната № 6 
Анастасии Тимофеевой. Ребята за-
служили теплые аплодисменты, 
так как в очередной раз, несмотря 
на ограниченные возможности 
здоровья, принимали участие в 
наших соревнованиях.

Следом Генри Роор напомнил 
зрителям и участникам об уни-
кальности предстоящей легко-
атлетической эстафеты:

– Традиционно здесь мы от-
крываем летний легкоатлети-
ческий сезон, и вновь на старте 
встретятся бок о бок как признан-
ные мастера, так и любители здо-
рового образа жизни, школьники, 
взрослые и ветераны. В этом за-
ключается уникальность наших 
соревнований, которые вот-вот 
стартуют в 67-й раз. Быстрых вам 
стартов, жаркой борьбы и побед! 
А тот, кто не победит, зато хоть 
согреется, сегодня это актуально 
(общий смех).
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И вот через мгновение воздух 

сотряс первый выстрел стартово-
го пистолета, и вниз по пр. Лени-
на хлынул десант школьников 
– самой массовой касты соревно-
ваний. В этом году, например, в 
заявочном листе числилось 94 
школьные команды, что практи-
чески на 20 превышало прошло-
годний показатель! Жаль только, 
что 67-ю эстафету пропускали ее 
неоднократные призеры и чем-

пионы – ребятишки из Усть-При-
стани. Однако и без них борьба 
за медали получилась захваты-
вающей.

Команды определяли победи-
теля на трехкилометровой дис-
танции, состоящей из 10 этапов 
(от площади Советов до улицы 
Никитина, затем вверх до площа-
ди Октября и в обратную сторону 
– до места изначального старта, 
где располагался уже финиш). 
Было даже немного жаль диктора 
соревнований, который практи-
чески каждые несколько секунд 
делал объявление о смене лидера 
на первых этапах забега. Лишь 
на «экваторе» эстафеты вперед с 
отрывом вырвались представи-
тели 121-го барнаульского лицея. 
Они уверенно лидировали до пло-
щади Октября, но стоило только 
командам выйти на финишную 

прямую, как ведущую позицию 
захватили учащиеся 124-й школы. 
Идущие третьими победители 
прошлогодних стартов – школь-
ники из Мамонтовской СОШ уже 
тогда вышли из борьбы за золото. 
А нас ожидал эпичный финиш.

Примерно за 100 метров до 
конца дистанции два парня, ото-
рвавшиеся от общей колонны, 
шли буквально плечо в плечо. 
Только на последних метрах 
16-летний Дмитрий Башев из 
лицея № 121, несмотря на уста-
лость, сделал рывок и опередил 
своего оппонента на полкорпуса. 
Это была победа!

– Я невероятно счастлив, что 
помог команде взять золото, эти 
430 метров казались мне вечно-
стью, – делился с нами победи-

тель забега. – Вообще, я занима-
юсь легкой атлетикой в школьной 
секции, но специализируюсь на 
200-метровке, поэтому силы меня 
быстро покинули. Когда перехва-
тил эстафетную палочку, отставал 
от первого номера метров на 20. 
Но я забыл о волнении, холоде. 
Просто видел спину соперника 
и приближался к ней на мораль-
но-волевых, выжимал из себя все!
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Менее интригующим полу-

чился старт среди женских кол-
лективов, где доминировали от 
начала и до конца представи-
тельницы Алтайского училища 
олимпийского резерва. У коман-
ды профильного училища в этом 
году подобрался очень сильный 
женский состав: молодые и по-

дающие надежды легкоатлетки 
Дарья Тофинцева, Ольга Шмидт, 
победительница первенства Рос-
сии по прыжкам в длину и отлич-
ная бегунья Екатерина Уткина, 
мастер спорта страны по легкой 
атлетике, победительница все-
российских соревнований Жанна 
Уколова.

Уколова, к слову, бежала за 
АУОР на последнем этапе, когда 
ее напарницы уже, по сути, сняли 
все вопросы о победителе в этой 
группе. Поэтому Жанна статным, 
размеренным бегом пересекла 
финишную черту.

– Да, и такое бывает в жизни 
спортсмена, – улыбаясь отмети-
ла она, – когда победа достается 
неприлично легко. А вообще, 
я каждый год участвую в этой 

эстафете, она для меня так же 
важна, как и все остальные со-
ревнования. Заодно всегда здесь 
набираю кондиции перед гряду-
щими краевыми стартами. Мне 35 
лет, до этого выпадала из спорта 
на время декрета, но теперь вновь 
в соревновательной среде!

Пока мы общались, в финиш-
ном женском створе произошло 
несколько интересных событий. 
Во-первых, вторыми, к удивлению 
многих, финишировали предста-
вительницы Каменского педагоги-
ческого колледжа, что фактически 
делало их победительницами аб-
солютного первенства (АУОР ведь 
вне зачета). Во-вторых, тройку 
сильнейших замкнула команда 
Алтайского медуниверситета, тем 
самым завоевав и первое в своей 
истории золото эстафеты среди 
вузов края. По крайней мере, так 
подсчитали судьи. Даже с Полиной 
Миллер им это не удавалось ранее.

– Есть ощущение эйфории, не 
можем до сих пор поверить, что 
принесем наконец в стены наше-
го университета золотой кубок, 
– говорила за всю команду луче-
зарная Светлана Серебрякова. – У 
нас очень сильный коллектив по-
добрался, все девочки атлетичные, 
спортивные. Мы одержали воле-
вую победу, так как еще в середине 
эстафеты шли примерно пятыми. 
Моя цель была уже удержать ре-
зультат, чувствовалось дыхание 
преследовательниц. Я даже слы-
шала, как их подгоняли тренеры, 
но этим они мотивировали уско-
ряться и меня (смеется).
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Как и обычно, «на десерт» 

зрителей ждал старт мужских 
команд, которые стабильно ра-
дуют обилием звезд отечествен-
ной и даже мировой легкой ат-
летики. Не стал исключением 
и этот год: мы вновь увидели на 
пятикилометровой дистанции 
лучшего барьериста XXI века Сер-
гея Шубенкова, возможно, силь-
нейшего легкоатлета страны на 
400-метровке Савелия Савлукова, 
который выиграл все взрослые 

старты в прошлом сезоне, а также 
бронзового призера Паралимпи-
ады в Токио Александра Костина 
и других.

Здесь, конечно же, АУОР тоже 
выглядело бесспорным фавори-
том. За училище, как и прежде, 
бежали Шубенков и Савлуков, а 
этой пары имен уже достаточно, 
чтобы уверовать в успех команды. 
Савелий готовился стартовать на 
первом этапе.

– Это уже добрая традиция 
для меня – входить в сезон через 
вашу эстафету, – рассказывал он 
во время разминки. – За плечами 
40 дней упорной подготовки на 
сборах в Сочи. Сейчас я, понят-
но, не в лучшей своей форме, мне 
еще только предстоит выходить 
на пик. Но это отличная возмож-
ность разбежаться, почувствовать 
соревновательный тонус. Затем 
уже поеду на командный чемпи-
онат страны в Сочи, потом – на 
легкоатлетическую серию «Ко-
ролева спорта» в Москве. Цель 
на сезон, как и в прошлом году, 
– выиграть все старты, выпол-
нить олимпийский норматив, 
до которого мне не хватает пока 
одной десятой секунды, ну и во-
обще выбежать из 45 секунд. Мой 
тренер Сергей Александрович 
Клевцов хочет рекорд России в 
этом сезоне, я постараюсь сделать 
это (улыбается). Что касается этих 
стартов, то у нас реваншистская 
цель – вернуть себе золото!

Савлуков через несколько 
мгновений так рванул со старта, 
что через десяток метров чуть не 
обогнал сопроводительную ма-
шину, которой резко пришлось 
прибавить газу. Выглядело это 
впечатляюще. А на дальнейшем 
этапе его отрыв весомо увеличил 
и Сергей Шубенков. В общем, все 
начиналось ровно так же, как и 
год назад. Ауоровцы неслись к зо-
лоту. Но вновь пролетели мимо…

Команда педагогического уни-
верситета Барнаула, собранная 
из нескольких сильных спор-
тсменов, включая и Костина, не 
собиралась отдавать свой чемпи-
онский титул. Они вновь стали 
отыгрывать у училища метр за 
метром во второй половине забега, 
а на финишной прямой уже вооб-
ще бежали первыми с приличным 
запасом. Шубенков и Савлуков 
вновь остались без победы, такие 
чудеса бывают только в эстафете 
на призы «Алтайской правды», 
ведь во всех остальных стартах 
они выигрывают непременно.

– У АУОР невероятно сильная 
команда, но мы тоже знаем себе 
цену! – резюмировал финишер 
педуниверситета Илья Гончаров. 
– Очень важно, что мы второй год 
подряд берем золото. Но удивлять-
ся этому тоже не стоит. В нашем 
составе все ребята – призеры и 
чемпионы краевых или окруж-
ных турниров, если не брать в 
расчет глыбу Костина. Очень 
сбалансированный коллектив. 
Каждый выложился по полной, 
и я в том числе, хотя на послед-
нем этапе чувствовал, что меня 
уже никто не догонит (улыбается). 

Теперь с хорошим настроением 
входим в сезон!

Все победители и призеры, 
кроме хорошего настроения, в 
конечном итоге получили и раз-
нообразные ценные подарки от 
наших партнеров и спонсоров, 
среди которых АО «Россельхоз-
банк», компания «Ренессанс Кос-
метик» и комбинат «Русский хлеб».
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Мужчины, абсолютное 

первенство:
1. АлтГПУ.
2. АУОР (незачет).
3. АГМУ.
4. АГАУ.

Мужчины, вузы:
1. АлтГПУ.
2. АГМУ.
3. АГАУ.

Мужчины, ссузы:
1. Каменский педагогический 
колледж.
2. Лётная школа.
3. Барнаульский государствен-
ный педагогический колледж.

Мужчины, 
производственные 

коллективы:
1. КФК «Территория».
2. КФК «Локомотив».
3. УФСИН.

Женщины, абсолютное 
первенство:

1. АУОР (незачет).
2. Каменский педагогический 
колледж.
3. АГМУ.
4. АлтГПУ.

Женщины, вузы:
1. АГМУ.
2. АлтГПУ.
3. АлтГУ.

Женщины, ссузы:
1. Каменский педагогический 
колледж.
2. Барнаульский государствен-
ный педагогический колледж.
3. Барнаульский базовый ме-
дицинский колледж.

Женщины, 
производственные 

коллективы:
1. КФК «Локомотив».
2. КФК «Пробег 22» – 2.
3. КФК «Пробег 22» – 1.

Средние 
общеобразовательные 

школы, абсолютное 
первенство:

1. Лицей № 121.
2. СОШ № 126.
3. Мамонтовская СОШ.
Городские средние общеоб-

разовательные школы:
1. Лицей № 121.
2. СОШ № 126.
3. Лицей № 124.

Сельские средние 
общеобразовательные 

школы:
1. Мамонтовская СОШ.

Вспомогательные школы:
1. Озёрская школа-интернат.
2. КГБОУ № 1, Барнаул.
3. Центр помощи № 4, Барнаул.

Победители и призеры эстафет получили не только кубки, медали, грамоты и специальные призы, но и незабываемые эмоции.

Тех, кто не участвовал в забегах в этот морозный день, согревали песнями и танцами.
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